
   
 

   
 

RESULTADOS DE LOS CONVERSATORIOS EN LAS 

LOCALIDADES  

 

Convocatorias:  

  

  



   
 

   
 

  
 

RESULTADOS – ENCUESTA  

1. ¿Cuáles son los principales problemas de seguridad en la localidad? ¿En qué 

sectores (o barrios) de su localidad suelen presentarse estos problemas?  

Localidad Aportes de la comunidad 

Barrios Unidos 

Los líderes de la localidad, de manera general, destacan los siguientes 
problemas de seguridad: 

- Venta de drogas sintéticas en los entornos escolares  

- Amenazas a líderes comunales, por denunciar situaciones de 
inseguridad ante las autoridades. 

- Instrumentalización de habitantes de calle para la comisión de 
delitos 

 
A continuación, algunos problemas específicos por barrio: 

- Muéqueta, Rafael Uribe, 7 de agosto y la Esperanza: Micro tráfico 
y venta de drogas  

- Benjamín Herrera: falta de control en bodegas de reciclaje, 
amenazas a líderes comunitarios 

- Rionegro: instrumentalización de habitantes de calle  

- Urbanización Santa Mónica, barrio 11 de noviembre y barrio Jorge 
Eliécer Gaitán: micro tráfico y venta de droga, e 
instrumentalización de carreteros y habitantes de calle 

- Barrio 12 de octubre: amenazas a líderes sociales e 
instrumentalización de carreteros y habitantes de calle en los 
entornos de los colegios 

 

Engativá 

Una lideresa del Barrio Molino del Viento destaca la presencia de los 
siguientes fenómenos en la localidad: 

- Micro tráfico 

- Hurto en parques 
 
Un líder del barrio Bosque Popular y del barrio Estrada menciona algunos 
problemas de micro tráfico en este sector de la localidad. 



   
 

   
 

Localidad Aportes de la comunidad 

Mártires, Santa Fe y Candelaria 

Líderes de estas tres localidades destacan los siguientes problemas de 
seguridad:  

- Vandalismo (hurto de materiales de las estaciones de 
Transmilenio y tapas de alcantarillado público) 

- Robo de medidores de agua (por parte de habitantes de calle) 

- Hurto en algunos puntos como el Puente Belén, en el barrio 
Egipto.  

- Comercio de objetos robados 

- Expendio de SPA (ej. Plaza de la Mariposa - en San Victorino-, en 
entornos escolares, barrio la Concordia y barrio Santa Bárbara) 

- Hurto en estaciones de Transmilenio 

- Amenazas contra líderes comunitarios 

- Complicidad de paga diarios en dar refugio a personas que 
delinquen en estas localidades 

- Parqueaderos son utilizados para almacenar mercancía (en 
muchos casos ilegal) de vendedores informales 

- Ocupación indebida del espacio público (ej. Plaza de las Nieves) 

Teusaquillo 

Un líder del barrio Campín Occidental destaca algunos problemas de 
seguridad en su barrio, como: 

- Microtráfico 
 
Un líder del sector de Galerías, destacó los siguientes problemas: 

- Microtráfico 

- Instrumentalización de carreteros y habitantes de calle por parte 
de los grupos criminales de la localidad, 

Kennedy 

En palabras de algunos habitantes de sector de Patio Bonito, alrededor del 
parque Dindalito “hay CAI, pero no hay autoridad”. Reclaman mayor 
presencia de la policía en la parte baja (sur) de la localidad.  
 
Habitante de la UPZ de Britalia: considera que el colegio Manuel Cepeda 
Vargas es actualmente un punto de venta y consumo de SPA. Señala, 
además, que, en el entorno de su UPZ, se presenta constantemente el 
fenómeno de robo de tapas de alcantarilla y canecas de basura.  

Ciudad Bolívar 

Los habitantes de la localidad manifiestan tener los siguientes problemas 
de seguridad: 

- Amenazas a líderes que contactan a las autoridades para 
presentar alguna denuncia  

- Expendio de drogas a jóvenes en bares y discotecas  

- Hurto de bicicletas en ciclo-rutas y caños de la localidad  

Suba 

Un líder del sector de Tibabuyes denuncia la presencia de puntos de 
expendio de SPA (ollas) en su barrio.  
 
Un habitante de la localidad denuncia que los carreteros suelen transportar 
armas en sus carretas (y rara vez son requisados por la Policía)  
 
Un líder de la comunidad manifiesta su preocupación por la presencia de 
personas dedicadas al hurto en el puente peatonal de la calle 134 con 
Autopista Norte.  
 
El líder de la JAC del barrio Villa María expresó su preocupación por la 
presencia de delincuentes en su barrio, que afectan (principalmente) a las 
personas que salen de sus casas a las 4 am (en particular en los barrios 
Villamaría y la Gaitana) 
 
Un líder de la localidad denunció la ocurrencia de delitos contra la mujer en 
los alrededores del humedal Juan Amarillo.  

Usaquén 

Los habitantes de la localidad se quejan por las condiciones de inseguridad 
en el transporte público y por el mal estado de las vías de los andenes. 
Además, manifiestan su preocupación por problemas ocasionados por 
tierreros. Otros temas recurrentes en la localidad, son: violencia contra la 
mujer, hurto y secuestro de mascotas.  

Fontibón 
Un líder de la JAC del barrio el Saturno manifiesta su preocupación por el 
expendio de drogas en los parques de San Pablo, Saturno y Bohíos 1 y 2.  
 



   
 

   
 

Localidad Aportes de la comunidad 

Una residente del barrio San Pablo afirma que la situación de inseguridad 
en su barrio se deterioró por la llegada de migrantes provenientes de 
Venezuela.  
 
Una residente del barrio la Giralda expresa su preocupación por el 
incremento de los hurtos a comerciantes y compradores.  

Antonio Nariño 

Los líderes de la localidad hicieron énfasis en las siguientes problemáticas 
que se presentan en algunos barrios como Ciudad Jardín, la Fragüita, San 
Jorge Central, San Antonio y Restrepo: 

- Falta presencia de Policía 
- Microtráfico 

- Instrumentalización de habitantes de calle 
- Hurto 

Rafael Uribe Uribe 

En términos generales, los ciudadanos asistentes al conversatorio 
manifiestan que los principales problemas de seguridad son: 

- Expendio y consumo de drogas. 
- Hurtos realizados por delincuencia común en estaciones de 

Transmilenio y entornos 

- Amenazas a líderes que contactan a las autoridades para 
presentar alguna denuncia 

- Hurtos realizados por población migrante. 

- Falta de presencia y patrullajes por parte de la Policía 
Metropolitana de Bogotá. 

 
Relacionado con lo anterior, algunas de las zonas y/o sectores de la 
localidad en donde más se presentan estos inconvenientes son: 

- Barrio inglés 
- Av. 1 de Mayo con Cra. 19b 
- Glorieta “abuelos” 

- Canal del rio seco 

Usme 

Los líderes de la localidad destacaron algunos puntos, como:  
- En el sector se chapinerito se presenta el robo de contadores de 

agua  
- El puente Canta-Rana tiene graves problemas de hurto 
- En los entornos de los colegios hay problemas de hurto y 

microtráfico 
- En la UPZ Alfonso López se presentan atracos entre las 3 y 4 am.  
- La ciudadela del río y en la zona del planchón se evidencian 

algunos problemas de hurto y microtráfico. 

- En los últimos meses, se han robado 24 lámparas de los postes 
de energía de la zona.  

- En la zona rural de Usme se presenta con frecuencia el delito de 
abigeato.  

- Ocupantes ilegales del parque entre nubes se han visto 
involucrados en casos de hurto. 

Tunjuelito 

Los líderes de la comunidad destacan lo siguiente: 

- Cada vez se presentan más casos de hurto a personas (Barrios 
Villa Jimena, Nuevo Muzú, Fátima, Abraham Lincoln y Venecia) 

- En el parque el Redentor (en el conjunto residencial de los 
Almendros) - que aún no se ha entregado – se presentan graves 
problemas de seguridad.  

- En el barrio Nuevo Muzú, se presentan algunos problemas de 
seguridad en las horas de la madrugada (especialmente en 
paraderos del SITP) 

- Los grupos criminales se dedican a reclutar migrantes (de difícil 
identificación) para la comisión de delitos.  

- En los barrios Fátima y Venecia, varios comerciantes han sido 
víctimas de estafa (mediante las plataformas de Nequi y 
Daviplata) 

- Ha crecido el expendio de drogas a las afueras de los colegios 
(p.e en el barrio Abraham Lincoln)  

- Hurto de cableado aéreo de telecomunicaciones y energía 

 

2. ¿Qué factores cree que aportan a la sensación de inseguridad en su barrio? 



   
 

   
 

Localidad Aportes de la comunidad 

Barrios Unidos 

Los líderes de las redes del cuidado y de los frentes destacan los siguientes 
factores que pueden estar afectando la percepción de inseguridad en sus 
respectivos barrios: 

- Muéqueta, Rafael Uribe, 7 de agosto y la Esperanza: disposición 
inadecuada de basuras (de parte de habitantes de calle y 
carreteros) en el espacio público.  

- Benjamín Herrera: disposición inadecuada de basuras en el 
espacio público 

Engativá 

Un líder del barrio Bellavista Noroccidental señala que en la localidad 
persisten algunos fenómenos sociales y de deterioro física del espacio, que 
pueden afectar la percepción de seguridad: 

- Presencia de carreteros y habitantes de calle en el espacio 
público.  

- Falta de iluminación en parques  
 
Un líder del barrio las Mercedes Norte deja clara su preocupación por la 
falta de iluminación en el sector Jaboque, y por la falta de control a las 
bodegas de reciclaje del sector.  
 
Un líder del barrio Bosque Popular y del barrio Estrada señala que la 
presencia de carreteros al frente del colegio CAFAM afecta la percepción 
de seguridad en este sector de la localidad.  

Mártires, Santa Fe y Candelaria 

Líderes del centro, que prefirieron no ser identificados, señalan lo siguiente: 

- En el centro hay una alta concentración de carretero en el espacio 
público.  

- Uno de los principales problemas del centro es la mala disposición 
basuras.  

- La gran cantidad de colados en el Transmilenio contribuye a la 
sensación de inseguridad en el centro 

Teusaquillo 

Un líder del barrio Campín Occidental señala algunos problemas en la 
localidad, que pueden estar afectando la percepción de inseguridad en el 
entorno:  

- Disposición inadecuada de basuras en el espacio público  

- Baja iluminación en los parques  
 
Un líder del sector de Galería señala otros problemas, como:  

- Consumo de SPA y de licor en los parques de la localidad  

Kennedy 
Presidente de la JAC del barrio El Paraíso: en palabras de la lideresa, la 
presencia de basuras en el espacio público afecta la percepción de 
inseguridad en la localidad.  

Ciudad Bolívar 
Los habitantes de la localidad dicen sentirse inseguros en su entorno 
(principalmente) por el deterioro del espacio público. 
 

Suba 

Un líder de la JAC del barrio Villamaría expresa su preocupación por la 
presencia de habitantes de calle en los lugares donde fueron instaladas las 
cámaras de seguridad que fueron adquiridas con los recursos del frente de 
seguridad 
 
Líderes de la localidad destacan el deterioro de los parques de bolsillo de 
Cañiza, lo que (en su opinión) contribuye al expendio de drogas en el 
entorno.  

Usaquén 

Habitantes de la localidad expresan su preocupación por la falta de 
iluminación en el espacio público y la escasa vigilancia en las obras 
(especialmente, en las polisombras) de los proyectos de infraestructura que 
se encuentran actualmente en ejecución.  

Fontibón 
Una residente del barrio la Giralda expresa su preocupación por el estado 
del parque fundacional. En su opinión, “está descuidado, las rejas están 
caídas” y se presta para el expendio de SPA.  

Bosa  

Chapinero  

Rafael Uribe Uribe 

En términos generales, los ciudadanos asistentes al conversatorio 
manifiestan que los principales factores que aportan a la sensación de 
inseguridad son: 

- Disposición inadecuada de basuras en el espacio público. 



   
 

   
 

Localidad Aportes de la comunidad 

- Invasión del espacio público por parte de carreteros y ciudadanos 
habitantes de calle. 

- Presencia de población migrante y su instrumentalización por 
parte de estructuras criminales. 

- Falta de presencia institucional, principalmente por parte de la 
Policía Metropolitana de Bogotá. En este sentido, varios de los 
ciudadanos manifiestan oportunidades de mejora respecto al 
tiempo y efectividad en la respuesta y atención del personal de la 
Policía, frente a incidentes reportados por parte de la comunidad. 

- Falta de cultura ciudadana y conocimiento de la comunidad 
respecto a los procesos de reciclaje y recolección de basuras. 

- Falta de conocimiento por parte de la ciudadanía respecto a la 
oferta de las Entidades Distritales, así como su rol y alcance frente 
a la gestión de las problemáticas en seguridad de la localidad. 

 

Antonio Nariño 

Los líderes de la localidad hicieron énfasis en las siguientes problemáticas 
que afectan la percepción de seguridad en algunos barrios como Ciudad 
Jardín, la Fragüita, San Jorge Central, San Antonio y Restrepo: 

- Presencia de habitantes de calle en caños (en especial sobre la 
ronda del río Fucha y parques de la localidad) 

Usme 

Los líderes de la localidad destacan, entre otros, los siguientes factores de 
riesgo que afectan la percepción de seguridad en Usme: 

- Presencia de vendedores ambulantes en el sector Alta vista 
- Mal estado del espacio público y de los senderos peatonales  
- Invasión del espacio público por parte de propietarios de talleres 

de motos en la localidad  
- Presencia de basuras en el espacio público del sector de Villa 

Hermosa.  

Tunjuelito 

Los líderes de los frentes de seguridad y de las redes del cuidado destacan 
los siguientes factores que afectan la percepción de seguridad: 

- Fallas en el alumbrado público (Barrios Villa Jimena, Fátima, 
Venecia y Nuevo Muzú) 

- Árboles muy tupidos (que limitan la visual de los peatones) (Barrio 
Nuevo Muzú) 

- Mala disposición de basuras (Barrio Nuevo Muzú) 
- Presencia de habitantes de calle en espacios públicos (Barrio 

Santa Lucía Sur) 
- Deterioro de vías y andenes 
- Escasa iluminación de áreas colindantes a canalizaciones y 

potreros 
- Proliferación de chatarrerías promueven el robo de mobiliario 

urbano 
- Los residentes están relacionando a la población migrante con la 

comisión de delitos en la localidad. 

 

3. ¿Qué acciones cree que pueden ayudar a aliviar los problemas de inseguridad en su 

barrio?  

Localidad Aportes de la comunidad 

Barrios Unidos 

Los líderes de los frentes de seguridad y de las redes del cuidado de la 
localidad propusieron llevar a cabo las siguientes acciones: 

- Reforzar las campañas de cultura ciudadana, para promover una 
adecuada disposición de basuras  

- Socializar rutas de atención de la policía  

- Descargar a la policía de responsabilidades que no son de su 
competencia 

- Hacer un censo de la población carretera y carnetizar a los 
recicladores formales.  

Engativá 

Una lideresa del Barrio Molino del Viento propone llevar a cabo las 
siguientes acciones: 

- Mejorar la capacidad de respuesta de la línea 123 y de la línea 
púrpura 

 



   
 

   
 

Localidad Aportes de la comunidad 

Un líder del barrio Bellavista Noroccidental sugiere lo siguiente: 

- Contar con una línea de inversión, dentro de los Fondos Locales 
de Desarrollo, para la compra de ítems de dotación para los 
frentes de seguridad.  

- Socializar con la comunidad las diferentes rutas de acceso a la 
justicia con las que cuentan los ciudadanos 

 
Otro líder del barrio Villa Amalia pide a la policía y a la SDSCJ: (i) garantizar 
el acompañamiento de niños y niñas a las entradas y salidas de los colegios 
de la localidad, (ii) incrementar pie de fuerza. 
 
Un líder del barrio Bosque Popular y del Barrio Estrada señala que se 
requieren brigadas de atención a migrantes en la localidad. 

Mártires, Santa Fe y Candelaria 

Algunos líderes de las localidades del centro, que prefieren no ser 
identificados, creen que podrían implementarse algunas acciones, como: 

- Fortalecer la Gerencia del Centro 

- Dignificar el rol de la Policía  

- Agilizar procesos de extinción de dominio en estas localidades 

- Ajustar los criterios de asignación de pie de fuerza, y tener en 
cuenta a la población flotante.  

- Cerrar definitivamente algunas bodegas de reciclaje 

- Contar con un reglamento de convivencia para los comerciantes 
de San Victorino 

- Ampliar los horarios en el Chorro de Quevedo para activar el uso 
del espacio público 

- Intensificar controles en Pagadiarios  

- Instalar un mayor número de cámaras de seguridad en las 
localidades del centro.  

- Entrega de un CAI Móvil para el barrio la Alameda (entre calles 19 
y 26)  

- Brindar oferta social a poblaciones vulnerables del centro 
 

Teusaquillo 

Unos líderes de los sectores de Galerías y Barrio Campín Occidental, 
propone llevar a cabo algunas acciones como: 

- Organizar un concurso que premie a la “cuadra más iluminada” 

- Buscar acuerdos de corresponsabilidad entre los distintos 
usuarios del espacio público 

- Mejorar la capacidad de respuesta de la línea 123.  

- Instalar un número mayor de cámaras de seguridad en la 
localidad. 

Kennedy 

Presidenta de la JAC del barrio Altamar: Pide más proactividad institucional. 
En palabras de la lideresa, “una requisa no hace daño a nadie”. Denunció 
que las mujeres se estaban prestando para realizar actividades ilegales. 
 
Presidente de la JAC del barrio El Paraíso: le pide al estado mayor 
frecuencia de recolección de basuras en el espacio público y mayor 
efectividad en la aplicación de comparendos ambientales. Solicita, además, 
más apoyo para la realización de actividades deportivas y culturales para 
los jóvenes.  
 
Presidente de la JAC del barrio Las Brisas: la junta reclama mayor oferta 
deportiva y cultural para los jóvenes, que les ayude a mantenerse ocupados 
y los aleje de actividades ilícitas.  

Ciudad Bolívar 

Los habitantes de la localidad creen que se podría: 

- Mejorar la iluminación de las calles y los espacios públicos 

- Mantener a los gestores de convivencia por más tiempo en los 
entornos asignados 

- Aumentar la frecuencia el patrullaje que realiza la policía en los 
entornos escolares 

- Poner nuevamente en funcionamiento cámaras de seguridad 
dañadas o en mal estado.  

- Revisar antecedentes penales de personas que conforman las 
redes del cuidado 

- Mejorar el funcionamiento de la línea 123 



   
 

   
 

Localidad Aportes de la comunidad 

Usaquén 

Los habitantes de la localidad solicitan la construcción de una nueva URI y 
el aumento en el pie de fuerza de la localidad.  
 
Habitantes de la localidad sugieren concentrar la actividad de la policía en 
puntos calientes y aumentar la cobertura del sistema de video vigilancia. 
Además de esto, solicitan la creación de Comando de Atención Inmediata 
en la calle 147 con 15.  

Fontibón 
Los líderes de la comunidad le piden a la administración implementar 
programas de empleo juvenil en las localidades.  

Rafael Uribe Uribe 

La comunidad propuso como acciones que podrían mejorar la seguridad 
en los barrios de la localidad: 

- Realizar patrullajes entre las entidades distritales, la Policía y la 
comunidad para identificar problemáticas 

- Articulación entre las entidades distritales para atender a los CHC 
y carreteros 

- Abrir una Casa de Justicia en la localidad 
- Ampliar las acciones pedagógicas, apoyándose en las juntas de 

acción comunal para realizar talleres sobre prevención y 
convivencia 

- Aumentar las acciones de prevención de la violencia y 
sensibilización sobre delitos y comportamientos contrarios a la 
convivencia 

- Realizar acciones que contribuyan a mejorar la confianza en la 
Policía y las entidades distritales, en aras de consolidar el trabajo 
conjunto para la atención de delitos y problemas de convivencia 

Antonio Nariño 
Los habitantes de la localidad plantean algunas soluciones, como:  

- Dotar a los frentes de seguridad con cámaras y botones de pánico 
- Crear asociaciones vecinales de reciclaje 

San Cristóbal  

Usme 

Los líderes de la localidad hacen las siguientes recomendaciones: 
- Fortalecer frentes de seguridad  
- Dictar cursos de seguridad ciudadana a los líderes de los frentes 

de seguridad y de las redes del cuidado  
- Dotar a los líderes de los frentes y de las redes del cuidado con 

alarmas comunitarias 

- Realizar patrullajes conjuntos con el ejército 
- Incrementar el pie de fuerza en la localidad 

Tunjuelito 

Los líderes de esta localidad reclaman mayor presencia de Policía en sus 
barrios. En especial, en barrios comerciales (Fátima y Venecia). 
 
Aumentar el acompañamiento a entornos educativos 
 
Mejorar la iluminación en espacios públicos como calles, parques y 
andenes 
 
Fortalecer los Frentes de Seguridad Local 

 

 

 

 

4. ¿Cómo es la relación de los miembros de su comunidad con los funcionarios del 

distrito y con la Policía? ¿Ha oído hablar de las redes ciudadanas y los frentes de 

seguridad?  

Localidad Aportes de la comunidad 

Barrios Unidos 
Los líderes del barrio 12 de octubre dicen que es escasa la coordinación 
entre los ciudadanos y la policía.  

Mártires, Santa Fe y Candelaria 
Algunos líderes del sector creen la falta de sentido de pertenencia (común 
entre los habitantes del centro) dificulta la interacción con la Policía. 
Además, dicen tener algunos problemas de conectividad en la Calendaria 



   
 

   
 

Localidad Aportes de la comunidad 

(lo que dificulta la comunicación con los frentes de seguridad y las redes 
del cuidado)., 

Teusaquillo 
Los líderes de los sectores Campín Occidental y Galerías, dicen que falta 
coordinación entre los frentes y la policía.  

Kennedy 

Un líder de la comunidad, que prefirió no identificarse, habló de un deterioro 
en la relación entre la administración y los ciudadanos de la localidad. 
Denunció un acceso desigual (en favor de algunos líderes) a la capacidad 
de respuesta de la policía.   
 
Integrante de la JAC del barrio Jardín Occidental: en opinión de esta 
lideresa, la atención de la policía es deficiente en caso de hurto.  
 
Un residente del sector contiguo al Portal de las Américas pide apoyo para 
la conformación de una red del cuidado en su barrio.  
 
Un habitante de la UPZ las Margaritas propuso la conformación de un frente 
de seguridad en barrio, para “apoyar las acciones de la administración 
distrital”.  

Ciudad Bolívar 

Los habitantes de la localidad hablan de la importancia de fortalecer los 
frentes de seguridad y las redes del cuidado. En su opinión, las redes y los 
frentes contribuyeron en el pasado al desmantelamiento de redes de micro 
tráfico. Por otro lado, afirman que la confianza en las autoridades se 
encuentra en un nivel bajo.  

Suba 
Los residentes del barrio San Carlos de Tibabuyes se quejan por la falta de 
capacidad de la policía para atender oportunamente los problemas de 
seguridad.  

Usaquén 

Un líder de la localidad dice que es necesario mejorar la relación de la 
comunidad con la policía. El nivel de confianza en la policía es bajo.  
 
Los líderes de la localidad solicitan la creación de nuevos frentes de 
seguridad. 

Rafael Uribe Uribe 

Los líderes de la comunidad que asistieron al conversatorio expresaron 
opiniones contrarias frente a la MEBOG. Por una parte, un grupo expresó 
su pérdida de confianza en la institución porque no perciben apoyo para 
atender sus preocupaciones sobre seguridad (particularmente, la presencia 
de CHC y carreteros), la demora en la respuesta a las denuncias y la falta 
de coordinación con las entidades distritales. 
Por otra parte, se reconoce el apoyo que la Policía ha prestado – desde 
Prevención - en el manejo de los CHC en algunos espacios públicos (por 
ejemplo, la glorieta Los Abuelos).  
 
Como nota al margen, conviene señalar que una de las líderes que asistió 
al conversatorio señaló que la desconfianza en la Policía y las entidades 
distritales para atender sus demandas en seguridad y convivencia había 
incentivado a algunos grupos de habitantes y comerciales a armarse para 
defenderse de los delincuentes.  

Antonio Nariño 

Sobre este punto en particular, los habitantes de la localidad señalan que 
el número de frentes en la localidad es insuficiente. Destacan, sin embargo, 
el trabajo que vienen realizando con el comandante de la estación de la 
localidad.  

Usme 
Los líderes de la comunidad dicen tener buena relación con la policía de 
los cuadrantes, pero no con el comandante de la localidad. Señalan la 
necesidad de fortalecer los frentes de seguridad.  

Tunjuelito 

Los comerciantes de los sectores Fátima y Venecia dicen que la localidad 
cuenta con algunos frentes de seguridad, que fueron conformados pero que 
(en este momento) se encuentran inactivos.  
 
Los residentes de la localidad que asistieron al conversatorio señalaron que 
la escasa presencia de policías en horas de la mañana (3:00 AM – 4:00 AM) 
facilita la acción de los delincuentes. 
 
Hay desconfianza en la Policía por el tiempo de demora en la atención de 
las denuncias 

 



   
 

   
 

5. ¿Cuáles son los principales problemas de convivencia que se presentan en su barrio?  

Localidad Aportes de la comunidad 

Barrios Unidos 

Los líderes de las redes del cuidado y de los frentes destacan los siguientes 
problemas de convivencia en sus respectivos barrios: 

- Muéqueta, Rafael Uribe, 7 de agosto y la Esperanza: disposición 
inadecuada de basuras (de parte de habitantes de calle y 
carreteros) en el espacio público.  

- Benjamín Herrera: disposición inadecuada de basuras en el 
espacio público, invasión del espacio público (por parte de talleres 
de motocicletas y vehículos) 

- Rionegro y Jorge Eliécer Gaitán: invasión de espacio público 

- Urbanización Santa Mónica: presencia de bares en sectores 
residenciales  

Mártires, Santa Fe y Candelaria 

Algunos líderes del centro dicen tener algunos problemas de convivencia 
en sus localidades: 

- Ocupación indebida del espacio público por parte de vendedores 
informales (ej. en la Carrera 18 con 6ta).  

- Disposición inadecuada de basuras (Carreras 7ma y 8va con Calle 
22) 

- Ruido, producto de la actividad nocturna de bares y discotecas.  

- Conflicto entre ciudadanos colombianos y venezolanos.  

- Consumo de SPA (sobre las calles 10 y 11) 

Teusaquillo 

Los líderes de los sectores Galerías y Barrio Campín Occidental destacan 
los siguientes problemas: 

- Ruido en el sector de la calle 60 con 36 

- Riñas a las salidas de los bares de Galerías  

Kennedy 

Integrante de la JAC del barrio Jardín Occidental: dice tener problemas de 
convivencia con los propietarios de bodegas de reciclaje del sector. La 
separación y la compra de material reciclable, se realiza en lugares no 
autorizados.  
 
Un habitante de la UPZ las Margaritas expresó su preocupación por la 
aparición del juego “Policía contra la Primera Línea” en los parques infantiles 
de la localidad.  

Ciudad Bolívar 

Los habitantes de la localidad manifiestan tener los siguientes problemas 
de convivencia: 

- Los bares y discotecas generan problemas de convivencia, 
asociados a las riñas (que se presentan por consumo de alcohol 
y de SPA) y al ruido.  

 

Suba 

Un habitante de la localidad denuncia que inmuebles de su localidad son 
utilizados como casinos, y permanecen abiertos hasta altas horas de la 
noche.  
 
Un líder de la localidad denuncia la presencia de bares en la zona, que 
funcionan hasta altas horas de la noche y afectan la tranquilidad de los 
vecinos (por el consumo de SPA) 

Usaquén 
Los habitantes del sector destacan la pérdida de cultura ciudadana en los 
entornos escolares, y la alta presencia de vendedores informales en el 
espacio público.  

Fontibón 

Los habitantes de la localidad dicen estar preocupados por la alta presencia 
de vendedores informales en el espacio público.  
 
Un líder de la JAC del barrio la Aldea dice recibir amenazas por “querer 
recuperar el parque de la Aldea”. En este parque se presentan problemas 
de convivencia (agresiones y riñas), relacionados con el consumo de 
alcohol y de SPA. Además, asegura tener problema con algunos carreteros 
que parquean sus carretas al frente del salón comunal del barrio. Concluye 
diciendo que en su barrio se encuentran entre 18 y 20 “cambuches” de 
migrantes venezolanos.  
 
Un líder de la JAC del barrio Villemar expresa su preocupación por la 
presencia de carreteros sobre la Carrera 97 con calle 20c.   
 



   
 

   
 

Localidad Aportes de la comunidad 

Según algunos líderes de la localidad, en la Carrera 11 se presentan graves 
problemas de convivencia (por ruido).  
 
Una residente del barrio San Pablo solicita llevar a cabo acciones de 
registro y control en algunos bares.  
 

Rafael Uribe Uribe 

La comunidad de la localidad, resalta dentro de los principales problemas 
de convivencia, los siguientes: 
 

- Riñas por exceso de alcohol en bares, sitios de rumba y sus 
entornos. 

- Consumo de drogas en espacio y público, así como en entornos 
de colegios 

- Problemas de convivencia entre vecinos y dueños de bares y sitios 
de rumba, derivados del exceso de ruido en los establecimientos, 
así como su funcionamiento en horarios no permitidos. 

- Dinámicas de prostitución, en algunos casos con la participación 
de menores de edad, en entornos de bares, así como en cercanías 
a algunos colegios. 

- La apertura de pagadiarios u hoteles de paso, en los que se han 
registrado riñas, hurtos y tráfico de drogas. 

 
Adicionalmente, se considera que la convivencia se ha visto afectada por 
los conflictos entre vecinos.  

Antonio Nariño 

Los líderes de la localidad hicieron énfasis en las siguientes problemáticas 
que afectan la percepción de seguridad en algunos barrios como Ciudad 
Jardín, la Fragüita, San Jorge Central, San Antonio y Restrepo: 
 

San Cristóbal 

Los líderes de la localidad hicieron énfasis en los siguientes problemas de 
convivencia que se presentan en algunos barrios como Ciudad Jardín, la 
Fragüita, San Jorge Central, San Antonio y Restrepo: 

- Problemas de convivencia al interior de paga diarios 
- Presencia de talleres y chatarrerías que violan la normativa de uso 

del suelo 

Usme 
Los líderes de la comunidad destacan la ocurrencia de riñas a las afueras 
de los colegios y la mala disposición de basuras en el espacio público.  

Tunjuelito 

Los líderes de la localidad destacan algunos problemas que afectan la 
convivencia, como: 

- Invasión de andenes sobre la Avenida Caracas 
- Problemas de ruido 

- Violación de normas de uso del suelo (por parte de paga diarios y 
prostíbulos) 

- Riñas por consumo de alcohol  

- Proliferación de chatarrerías en zonas residenciales 
- Violencia intrafamiliar 

 

6. ¿Confía usted en las autoridades judiciales? ¿Cuáles son, en su opinión, las 

principales barreras que enfrenta un ciudadano para acceder a la justicia?  

Localidad Aportes de la comunidad 

Mártires, Santa Fe y Candelaria 

Líderes de las localidades del centro señalan la necesidad de mejorar la 
relación entre la fiscalía, las autoridades judiciales y la policía. En su opinión, 
muchas personas que cometen delitos quedan libres apenas unas horas 
después de ser presentadas ante un juez de garantías. 
 
Líderes de estos sectores dicen tener problemas para acceder a la justicia 
y preguntan si es posible poner en funcionamiento una casa de justicia para 
las localidades de Santa fe y Candelaria.  
 

Usaquén 
Habitantes de la localidad consideran que la comunidad no tiene acceso a 
los órganos de justicia 

Fontibón 
Un líder de la JAC del barrio la Aldea asegura que “las justicia y las 
autoridades le tienen miedo a los actores ilegales de la localidad”.  



   
 

   
 

Localidad Aportes de la comunidad 

Rafael Uribe Uribe 

Algunos de los líderes de la localidad manifiestan reconocer en la figura de 
los jueces de paz, como uno de los principales referentes o autoridades en 
materia de justicia a los que pueden acudir.  
 
Sin embargo, se menciona con bastante preponderancia, la necesidad de 
tener una casa de justicia en la localidad, para poder conocer y acceder de 
manera integral a la oferta de servicios de acceso a la justicia que se prestan 
en el Distrito. 
 
Adicional a lo anterior, otro aspecto que se menciona como barrera de 
acceso a la justicia en la localidad, corresponde a la falta de conocimiento 
por parte de la comunidad para realizar denuncias, así como las entidades 
y procesos relacionados con la gestión al respecto. 
 
La comunidad opinó que no se realizan denuncias porque “no pasa nada” 
y “no se brinda una respuesta oportundad”. 
 
La Policía consideró que, si bien se cuenta con una atención importante 
sobre las víctimas en casos de violencia intrafamiliar, también se debe 
garantizar la atención al agresor tanto en el centro de reclusión como una 
vez recupere su libertad. En ese sentido, la población pospenada recibiría 
la atención adecuada para prevenir nuevos comportamientos violentos.  

Antonio Nariño 

Algunos líderes de la localidad señalan lo siguiente: 
- Los tiempos de espera en las casas de justicia son muy largos 

- Jueces no tienen los suficientes incentivos para enviar a posibles 
infractores a las URI. El nivel de hacinamiento es crítico.  

- La comunidad no denuncia por miedo a quedar expuesta.  

Tunjuelito 

De acuerdo con las respuestas brindadas por los residentes, no se percibe 
confianza en la Policía y en las entidades. En particular, señalaron que no 
ocurría nada cuando realizaban denuncias. 
 

 

 

COMPROMISOS  

localidad Compromiso Responsable 

Kennedy 

Fortalecer la vigilancia en prácticas 
informales de trabajo como las ventas 
ambulantes y la operación de bici taxis en la 
localidad 

Subsecretaría de 
Seguridad 

Dirección de Prevención-
Dirección de Seguridad 

Realizar intervenciones para el control de 
ventas informales en Bellavista 

Subsecretaría de 
Seguridad 

Dirección de Prevención-
Dirección de Seguridad  

Intervenir la zona debido a que hay 
expendio de estupefacientes en la entrada 
del colegio Manuel Cepeda Vargas y 
consumo de drogas por parte de habitantes 
de calle. Además, desde las chatarrerías 
aledañas se están robando las tapas de 
aguas y las basuras del colegio.  

Subsecretaría de 
Seguridad 

Dirección de Prevención-
Dirección de Seguridad  

Ciudad 
Bolívar 

Realizar un IVC en las tabernas de los 
barrios Casa Linda, Sierra Morena e Ismael 
Perdomo 

Subsecretaría de 
Seguridad 

Dirección de Seguridad 



   
 

   
 

localidad Compromiso Responsable 
Realizar pactos de convivencia entre los 
dueños de las tabernas de la zona y los 
vecinos, atendiendo a las situaciones de 
ruido, de horarios y de consumo de 
estupefacientes en los barrios Casa Linda, 
Sierra Morena e Ismael Perdomo 

Equipo de Código de 
Convivencia  

Hacer una intervención en el parque Ismael 
Perdomo por problemáticas de consumo de 
estupefacientes  

Subsecretaría de 
Seguridad 

Dirección de Seguridad 

Fortalecer los frentes de seguridad con los 
comerciantes de la localidad 

Subsecretaría de 
Seguridad - Dirección de 

Prevención y Cultura 
Ciudadana 

Fontibón 

Llevar a cabo estrategias para recuperar la 
confianza de los ciudadanos de la localidad 
en la Policía: llevar a cabo una reunión de 
trabajo con la Alcaldía Local  para verificar 
el tema   

Subsecretaría de 
Seguridad - Dirección de 

Prevención y Cultura 
Ciudadana 

En el marco de la estrategia de bodegas, 
intervenir las zonas de mayor presencia de 
carreteros y de HCH en la localidad. Lo 
anterior atendiendo a las situaciones de 
seguridad que se han presentado en dichos 
espacios. 

Subsecretaría de 
Seguridad 

Dirección de Prevención-
Dirección de Seguridad  

Bosa 

Revisar si se puede realizar un corredor 
seguro en el Tintal. Lo anterior debido a que 
es una zona donde pasan muchos 
trabajadores y estudiantes y se están 
presentando muchos casos de hurto a 
personas.  

Subsecretaría de 
Seguridad - Dirección de 

Prevención y Cultura 
Ciudadana 

Chapinero 

Identificar las Redes de CUIDADo y los 
Frentes de Seguridad cercanos al Parque de 
la 80, en la 80 con 9na, para incluir esta zona 
en los mismos. Lo anterior debido a que no 
hay ninguno constituido en este espacio.  

Subsecretaría de 
Seguridad - Dirección de 

Prevención y Cultura 
Ciudadana 

Fortalecer las Redes CUIDAdanas y los 
Frentes de Seguridad en la zona de 
establecimientos de rumba en la 85  

Subsecretaría de 
Seguridad - Dirección de 

Prevención y Cultura 
Ciudadana 

Suba 

Hacer intervenciones con la población de 
carreteros y de habitantes de calle para 
ofrecer los servicios del Distrito y para 
identificar situaciones de delincuencia en la 
UPZ Tibabuyes 

Subsecretaría de 
Seguridad - Dirección de 

Prevención y Cultura 
Ciudadana-Dirección de 

Seguridad 

Fortalecer la estrategia de en Bici Nos 
Cuidamos, para identificar los puntos de 
riesgo en las Ciclo Rutas de la vía Puente de 

Juan Diego Castro - 
Despacho  



   
 

   
 

localidad Compromiso Responsable 
Guadua, la Av. Suba, el Juan Amarillo y de 
la autopista norte   

Realizar acciones de fortalecimiento de la 
convivencia y de cuidado del parque para 
generar un mejor entorno en San Pedro de 
Tibabuyes 

Equipo de Código de 
Convivencia  

Hacer una identificación de las situaciones 
de seguridad en el humedal Juan Amarillo 
para poder realizar acciones de prevención 
y contención del delito  

Subsecretaría de 
Seguridad 

Dirección de Prevención- 
Dirección de Seguridad 

Usaquén 

Crear una Red CUIDAdana en el sector de 
la Calle 147 con 9na  

Subsecretaría de 
Seguridad - Dirección de 

Prevención y Cultura 
Ciudadana 

Crear una red CUIDAdana en el mirador, en 
la parte alta del barrio El Codito 

Subsecretaría de 
Seguridad - Dirección de 

Prevención y Cultura 
Ciudadana 

Realizar jornadas de acceso a la justicia en 
la localidad, atendiendo a que la comunidad 
mencionó la falta de acceso a mecanismos 
de justicia  

Subsecretaría de Acceso a 
la Justicia  

 


